

Medienspiegel

Die Abteilung Feuerwehrwesen hat für Sie eine Sammlung der Medienberichte aus der Feuerwehrwelt von März bis September 2020 zusammengestellt. Nebst den Fakten der Veröffentlichung finden Sie eine kurze Zusammenfassung der Berichte. Falls wir Ihr Interesse für einen Bericht geweckt haben, melden Sie sich bitte bei unserer Kommunikationsverantwortlichen der Abteilung Feuerwehrwesen, Stephanie Züblin, stephanie.zueblin@agv-ag.ch. Sie wird Ihnen den Artikel zukommen lassen.

März 2020

Die Feuerwehren haben einen neuen Gegner

Zofinger Tagblatt

21. März 2020

Die Korps in der Region haben in der Corona-Krise Massnahmen treffen müssen, wie sich bereits gestern zeigte. Am Freitagmorgen um 8.44 Uhr geht bei der Stützpunktfeuerwehr Zofingen der Alarm los: Kellerbrand an der Henzmannstrasse! Ein Einsatz wie viele andere auch. Und doch war er jetzt, während der Corona-Krise, etwas spezieller. «Wir nehmen die Hygienemassnahmen sehr ernst. Und versuchen sowohl beim Einrücken als auch auf dem Schadenplatz den nötigen Abstand einzuhalten», sagt Reto Graber, Kommandant der Stützpunktfeuerwehr Zofingen.

Hochwasserschutz nimmt die nächste Hürde

Aargauer Zeitung

27. März 2020

Fast jedes Jahr muss die Feuerwehr mindestens einmal ausrücken und am Rheinufer bei Wallbach die bekannten orangenen Beaver-Schläuche montieren, um das Dorf vor einer Überschwemmung zu schützen. Ohne Massnahmen würden die Häuser am Rhein bereits ab einem zwei- bis fünfjährigen Hochwasser überflutet. Nun aber sollen die Beaver-Schläuche in Wallbach bald der Vergangenheit angehören. Das Dorf soll stattdessen mit baulichen Massnahmen vor dem Wasser geschützt werden.

April 2020

Aarau 2020 im Gedenken an Aarau 1870

118 swissfire.ch

Ausgabe 4/2020

Vor 150 Jahren wurde der Schweizerische Feuerwehrverein, der heutige SFV, in Aarau gegründet. Gleichenorts wie damals, im Rathausaal der Stadt, trafen sich am 1. März rund 50 geladene Gäste zu einer historisch geprägten, bescheidenen Jubiläumsfeier, um sich an die Verdienste der Gründerväter zu erinnern. Besondere äussere Zeichen des Jubiläums waren die Übergabe einer Sonderbriefmarke durch die Schweizerische Post und die Präsentation einer Sondermünze von Swissmint – beide spannen durch ihre Gestaltung den Bogen von der Feuerwehr im Jahr 1870 zur Feuerwehr im Jahr 2020.

Brand in Firmengebäude

118 swissfire.ch

Ausgabe 4/2020

Ende Oktober 2019 brennt mitten in der Nacht in Birrhard ein Firmengebäude. Die Polizei rückt wegen eines Alarms der Einbruchmeldeanlage der betroffenen Firma aus und stellt dadurch den Brand fest. Die Feuerwehr Eigenamt steht bei der Einsatzbewältigung vor verschiedenen Herausforderungen.

Mai 2020

Zentrale Beschaffung

Aargauer Zeitung

13. Mai 2020

Der Rat ändert in erster Lesung Gebäudeversicherungsgesetz und Feuerwehrgesetz. Das wichtigste Reformvorhaben ist die Möglichkeit der zentralen Beschaffung von Brandschutzbekleidungen für die Feuerwehren.

Wohler Feuerwehr bleibt vorsichtig

Aargauer Zeitung

28. Mai 2020

Rund 30 Übungen musste die Stützpunktfeuerwehr Wohlen bislang absagen und es werden voraussichtlich noch einige mehr werden – trotz der Lockerung des Versammlungsverbots durch den Bundesrat. «Priorität hat bei uns weiterhin die Sicherstellung der Einsatzbereitschaft im Ernstfall», sagt Kommandant Marcel Christen.

Juni 2020

Die Feuerwehr Brittnau braucht ein neues Fahrzeug

Zofinger Tagblatt

19. Juni 2020

Für die Anschaffung des neuen TLF sind 550 000 Franken budgetiert. «Die Aargauer Gebäudeversicherung bestimmt, gestützt auf die Einwohnerzahl Brittnaus, wie hoch der Beitrag für ein neues Fahrzeug ist», erklärt Iseli. Grund dafür ist, dass die AGV Kostenanteile übernimmt und beim Pflichtenheft des neuen TLF miteinbezogen wurde.

Eine neue Flotte mit Gottes Segen

Aargauer Zeitung

30. Juni 2020

Innerhalb eines Jahres ist so ein Drittel der Flotte ersetzt worden. Die Erneuerung sei zeitintensiv gewesen. «Zählt man den gesamten Aufwand von den ersten Kommissionssitzungen über Besuche beim Hersteller bis zur Schlussabnahme zusammen, kommt man pro Fahrzeug schnell auf einen Personalaufwand rund 100 bis 150 Stunden», erklärt Stefan Indermühle.

Juli 2020

Feuerwehrlokal und Werkhof an einem Ort?

Aargauer Zeitung

2. Juli 2020

Das Magazin der gemeinsamen Feuerwehr von Erlinsbach AG und SO ist 40 Jahre alt. Entsprechend hat das Gebäude an der Hauptstrasse, knapp auf Solothurner Boden, Erneuerungsbedarf. Setzt man auf eine Sanierung oder einen Neubau? Und wenn neu gebaut werden soll – wo? Mit diesen Fragen haben sich die Gemeinderäte beider Erlinsbach kürzlich an einer gemeinsamen Sitzung auseinandergesetzt.

Mann stirbt bei Hausbrand in Zufikon

Aargauer Zeitung

18. Juli 2020

Bis wenige Stunden zuvor war die Welt an der Unterdorfstrasse in Zufikon noch in Ordnung. Das tödliche Drama nimmt seinen Lauf kurz nach 3 Uhr in der Nacht auf Freitag. Um 3.18 Uhr geht bei der kantonalen Notrufzentrale die Meldung ein, dass ein Haus brenne. Kurz darauf wird Zufikons Feuerwehrkommandant Marcel Hottinger aus dem Schlaf gerissen. Mit seiner Equipe stösst er zum Brandplatz, der Anfahrtsweg von dem Feuerwehrdepot ist mit knapp 200 Metern sehr kurz.

August 2020

Wespen beschäftigen die Aargauer Feuerwehren

Aargauer Zeitung

8. August 2020

Diesen Sommer sind aussergewöhnlich viele Wespen unterwegs und bescheren auch den Aargauer Feuerwehren Zusatzarbeit. Nur noch wenige Feuerwehren entfernen Wespennester gratis. Schuld am grossen Wespenaufkommen dürfte der milde Winter sein.

Was tun bei Zugunfall im Tunnel?

Aargauer Zeitung

17. August 2020

Es ist ein Horrorszenario für die Einsatzkräfte: Ein Personenzug kollidiert im Bözbergtunnel mit einem stehenden Bauzug. 150 Personen müssen evakuiert und versorgt werden. Zum Glück ist es an diesem Samstag nur eine Übung, an der die SBB-Rettungsdienste, die Kantonspolizei, mehrere Feuerwehren aus der Region, der medizinische Rettungsdienst und weitere Organisationen teilnahmen, um die Zusammenarbeit für den Ernstfall zu perfektionieren.

Aufwendige Beschaffungsphase zu Ende gebracht

118 swissfire.ch

Ausgabe 8/2020

Durch das Zusammentreffen von geplanten Ersatzbeschaffungen und kantonalen Projekten, ersetzte die Stützpunktfeuerwehr Bad Zurzach-Rietheim in einem Jahr rund ein Drittel des gesamten Fahrzeugparks.

Neues Pionierfahrzeug für die Feuerwehr Wettingen

nau.ch

18. August 2020

Das Pionierfahrzeug der Feuerwehr Wettingen stammt aus dem Jahr 1993 und ist zu ersetzen. Gemäss Konzeptvorgabe der Aargauischen Gebäudeversicherung (AGV) werden für eine Ortsfeuerwehr bestimmte Fahrzeuge vorgeschrieben. Die Fahrzeug-Ersatzbeschaffung wird mit 30 % des Anschaffungspreises durch die AGV subventioniert.